日付:2022/8/7

件名: 寒川町内-地域により違う対応の回答を受けて

1.問題、課題

表題件名につき、第3者がみれば、至極真っ当なご回答を頂き誠にありがとうございます。

しかし、こちらは当事者で有るゆえ素直にわかりました、と返事は出来ません。その ため、再度同じような質問をします。

1、コロナ禍で、衛生指導員が立ち会っていない事例について

私は、町役場(環境課)が、他の地区で行なわれている良い事例も改善していかなければならないような事例も、隠さず、他の自治会長に共有してほしい!と伝えたのです。 今回の回答は、衛生指導員が資源物回収にいかに必要不可欠であるかを、長々と説明 しているだけで私の質問に答えていません。

2. 今回、違反ゴミの連絡がなくても回収資源物置き場町内に数か所あると町役場-環境課は、回答されています。

私は、この手紙を投稿する前に3人の職員の方に電話で同じ質問をしました。その方たちは、一様に、『違反ゴミの回収は連絡を頂いてから回収にいく。メモもとっている。』その後もしつこく私が、質問すると『揚げ足を取るような言い方はやめてほしい』というような言い方をされました。その方たちは、そこまでして隠し通したかったのか、それとも、今回の回答があったように、そのような場所があると知らなかったのでしょうか。

4、キャップやラベルがついたままのものは、リサイクルセンターで作業員による手 作業で、、、と回答されていました。

前回もお伝えしているように、回収業者やリサイクルセンターの作業員が全てやればいい、とは思いません。

が町から謝礼が出ているから全くのボランティアとは、いえないですが、やはり町役場環境課の方たちは、現地に行って衛生指導員がどんなに汚い大変な作業を『衛生指導員』という名のもとに背負わせているかをその目で見る必要があると思います。

『出来る範囲で』との文も、読んで腹がたちます。

※パートを遅刻、休みを取っている人たちいます。

※当日だけでなく、前日の夕方から、コンテナがいっぱいになったら、上に空のコンテナを積んで…と誰かがやれば済むことを衛生指導員がわざわざチェックに行ってやっている地区もあります(一之宮西のある地区にて)

しかも、文の最後には、ゴミの減量化に反して可燃ゴミのや不燃ゴミとして、経費を払って処理をしています。このようなことから町では少しでも経費を使わず、そして町民の皆さんの分別意識が低下しないように、また、高評価を維持できるように…で、なんですか。衛生指導員は、経費を掛けずに、『貴方の出来る範囲で』と伝えておけば、馬鹿正直なお人好しは、前日からも当日も、自分さえ少し大変だけど頑張れば、皆もやっているだろうし。と考える寒川町民は、意外でなく本当に多くて、助かりますね。

2.改善案:

一部に重くのしかかる衛生指導員について、寒川町役場の職員は、変えていくつもりは、あるかと問いたい。

ちなみに、それは、いつまでに、どのようにと教えてください。

3.改善後の効果:

ごみ処理の経費削減が、今回の回答で、衛生指導員に重くのしかかっていることが、 良く理解出来ました。

町役場のホームページでは、寒川町への移住、定住を促進されているページを拝見しました。そこにも、ごみ、特に資源物回収時には、衛生指導員という名の重要な役目があることを伝えておいて下さい。

良いとこどりだけで、住んでから、こんなはずでなかったとなるよりよっぽど良いと思いませんか。

回答

<寒川町内-地域により違う対応の回答を受けて>

【所管:環境課】

衛生指導員さんが立ち会っていない件についてですが、衛生指導員さんに分別指導等を行っていただきたいという町の考えに変わりはありませんので、コロナ禍で一部の自治会が判断した特別な対応を共有することは考えておりません。

連絡がなくても違反ごみを回収する資源物置場があることに関しては、電話で対応した職員が知らなかったため、原則的な説明に終始したこと、不適切な発言があったことに対してお詫び申し上げます。職員間で共有するよう改善を図ってまいります。

衛生指導員制度については、次の試験運用を実施して対象となった地域の衛生指導員さんを含め、町民の方の意見を聞いて、さまざまな観点から今後どのようにしていくかを判断していきます。したがいまして、来年度から衛生指導員制度を廃止するなどの考えはございません。